
令和６年度 第１０回二ヶ領用水総合基本計画推進会議 

 
開催日時  令和７年２月１７日（月）１５時００分～１６時１５分 
 
開催場所  高津区役所 ５階 第３会議室 
 
議  事  １ 二ヶ領用水総合基本計画の施策進捗管理について 

      ２ 令和６年度における二ヶ領用水総合基本計画の取組み等 

      ３ 令和７年度の発注予定工事 

      ４ その他 

 

≪開会≫ 

１ 二ヶ領用水総合基本計画の施策進捗管理について 

〔意見要旨〕特になし 

 

２ 令和６年度における二ヶ領用水総合基本計画の取組み等 

〔意見要旨〕 

＜中原区東住吉小５年生と市長での二ヶ領用水清掃について＞ 

市民委員：今度は４年生も二ヶ領用水の清掃活動をしたいという話が出ているが、護岸の構

造上、子供が清掃しやすい場所とそうでない場所があるため、どこでやるかを考

える必要がある。また、清掃活動を始めた１０年前くらいはごみがそこそこあっ

たが、最近は大分減った。子供達も大勢で清掃してくれるので、拾うごみがない

くらいである。清掃エリアを広げるとなると、小学校からの移動時間もあり、授

業時間内でやるとなると制限される。 

     子供達の二ヶ領用水をきれいにしたいという意欲はこれからも大事にしたい。

今度の春開催の緑化フェアでもブースを借りて東住吉小の子供達と何かやるこ

とを考えている。 

事務局 ：子供達が地元の二ヶ領用水や渋川に愛着を持ってもらえることは非常に大事だ

と思う。市も協力していくのでこれからも取り組んでいってほしい。 

 

＜高津小学校４年生の二ヶ領用水清掃について＞ 

事務局 ：この取り組みは毎年やっていくのか。 

市民委員：来年度も依頼があれば続けていく予定である。 

事務局 ：こういった取組みを地元紙などのメディア等が取り上げてくれると子供たちの

やる気にも繋がる。 

今後、他の小学校でも同様の活動が増えていけば良い。 



市民委員：小学校から二ヶ領用水までの距離感や、先生方の取組み方針などもあるので難し

いところはある。 

市民委員：高津区内の二ヶ領用水沿いもごみが少なくなっている。ボランティア団体以外に

も地域の町内会さんが定期的に清掃しているのもある。 

市民委員：ボランティア団体が定期的に清掃活動することで、それを見ている地域の人たち

もごみに対する意識が高くなっていると思う。あとはコンビニ袋の有料化など

の影響もあってか、昔に比べるとごみは少なくなっている。 

事務局 ：ごみが減っているのはいいことである。ボランティア団体の皆様に取り組んでも

らうことでごみを捨てる人が減るという好循環もあるため、引き続き取組みを

お願いしたい。 

行政委員：ごみ拾いだけでなく、草むしりなどを子供達に手伝ってもらうことはできないか。 

市民委員：川の護岸面に生えている雑草をマジックハンドでとったりすることはあり、小学

生にもやってもらうことはある。 

市民委員：地上の草はとっているが、水際や水中の水草などはとってしまうと生態系を壊す

可能性があるのでとっていない。 

 

＜台和さくらまつりについて＞ 

事務局 ：どこの町内会も担い手不足という話をよく聞くが、このイベントはそういうこと

がないというのは、若い人達にも魅力的なイベントなのだと感じた。 

市民委員：台和町内会には青年部という組織があり、40 代くらいの若い方が中心となって

盛り上げてくれている。非常にめぐまれた町会だと思う。 

 

３ 令和７年度の発注予定工事 

〔意見要旨〕特になし 

 

４ その他 

＜二ヶ領用水総合基本計画の改定について＞ 

〔意見要旨〕 

事務局 ：改定の際には委員会を別途開催するので、市民委員の皆様にはご意見等いただき

たい。 


